

# **EUSKADI.-ErNE, Esan, Euspel y SiPE "visibilizarán" en el Tour el conflicto en la Ertzaintza si Gobierno Vasco no negocia**

Aseguran que no hay "una guerra entre ertzainas", sino del colectivo con "el Departamento de Seguridad y el Gobierno Vasco"

BILBAO, 12 Jun. (EUROPA PRESS) -

Los representantes de la unidad sindical de la Ertzaintza, compuesta por ErNE, Esan, Euspel y SiPE, han asegurado que quieren que el Tour de Francia "salga bien", pero lo aprovecharán para que se "visualice internacionalmente el conflicto" existente en el colectivo, si el Gobierno Vasco no se sienta a negociar unas condiciones "dignas" y la equiparación con el resto de funcionarios en Euskadi. Además, han destacado que no hay "una guerra entre ertzainas", sino del colectivo "contra el Gobierno Vasco".

Estos sindicatos pretenden que las protestas se realicen conjuntamente entre todas las centrales sindicatos y plataformas de la Ertzaintza, incluido el recién constituido movimiento 'Ertzainas en lucha', aunque ErNE, Esan y SiPE han pedido que estos últimos que no caigan en "insultos, amenazas o tutelajes" a otros representantes de la Ertzaintza. También han denunciado que el Departamento de Seguridad quiera usar a este movimiento para "desunirles" y como elemento de distracción, algo que, según han afirmado, no logrará.

El miembro de ErNE Roberto Seijo ha recordado que en 2011 se firmó el último acuerdo regulador con cuatro "importantes" consensos, entre ellos, el de la carrera profesional, que se acordó y pactó con el Gobierno Vasco, entonces gestionado por el PSE-EE, pero al cambiar el Ejecutivo, "el actual Lehendakari (Iñigo Urkullu) no quiso mantener ese acuerdo legítimo". "Ahí comenzó toda una década de recortes", ha dicho, que "ha llevado a una situación tan penosa", como en la que se encuentran ahora.

En nombre de Esan, Unai Garabieta ha reafirmado que, "desde la llegada del Lehendakari Urkullu hasta hoy no se ha cerrado absolutamente ningún acuerdo en la Ertzaintza" y ha subrayado "las zancadillas" que ha puesto el consejero de Seguridad, Josu Erkoreka.

Jose Saralegi, de Euspel, ha afirmado que lo que ha pasado ahora es que "los ertzainas han dicho 'se acabó'". "Cada día perdemos en imagen, como colectivo, y se ha generado una situación que nos ha superado a todos", ha subrayado.

En este sentido, ha explicado que últimamente parece que se quiere dar la impresión de que "es una guerra entre ertzainas". "No, esto es una guerra del colectivo de la Ertzaintza contra el Departamento de Seguridad y contra el Gobierno Vasco, porque nos está tomando el pelo y vacilando. Ahora quieren dividirnos. Nosotros confiamos en juntarnos", ha indicado.

El responsable de Euspel ha preguntado a la Consejería de Erkoreka si piensa que con el intento de crear "cismas" entre ellos se van a "olvidar el debate a nivel interno". "¡Por ahí no!. Estamos fuertes", ha advertido. A su entender, el Ejecutivo "intenta confundir a la opinión pública, porque parece que si te quejas, o estás a favor de algo, eres menos ciudadano vasco".

## **SIN "UN DURO" DE INVERSIÓN**

Juan Carlos Sainz, de SiPE, ha recordado que el problema es que "no se invierte un duro en la Ertzaintza" y se presupuesta "a la baja". En este sentido, ha explicado que no es solo que las furgonetas "se caigan a cachos, sino que no ha habido heridos ni fallecidos ertzainas porque tenemos una virgencita encima".

"El material está obsoleto, no se repone y, encima, hay un director de estandarización que es capaz de decir que los ertzainas tienen mucho vicio a la hora de pedir ropa. Este es el talante de la administración", ha añadido.

Los representantes sindicales han subrayado que los policías municipales cobran "mejor" que la Ertzaintza y Roberto Seijo ha manifestado que "se sienten discriminados".

Unai Garabieta ha censurado "la desidia" del Gobierno Vasco. "Hemos tocado la puerta para advertir de lo que estaba pasando y lo único que hemos tenido ha sido el silencio y soberbia por respuesta. Eso es inaceptable y ha dado lugar a este tipo de movilizaciones de hoy en día", ha añadido.

Las centrales sindicales han negado que estuviera a punto de cerrarse hace poco el convenio y se hayan levantado al estar "atemorizados y atenazados" por 'Ertzainas en lucha', en contra con lo asegurado por Erkoreka. "Nos levantamos porque veíamos que no había ganas de llegar a un acuerdo", has señalado.

En este sentido, han asegurado que el Departamento les ofrecía "migajas". "Era una broma viendo lo que estaba ocurriendo en el resto de los funcionarios del Gobierno Vasco. Nos sentíamos discriminados y humillados", ha añadido. A su juicio, "el trabajo diario de los ertzainas se está realizando a día de hoy constantemente en precario".

## **NEGOCIACIÓN**

Los sindicatos han dicho que, si por ellos fuera, se reunirían "hoy mismo" con la Consejería para hablar, y han explicado que lo primero que han puesto encima de la mesa es la equiparación salarial con toda la Policía vasca, pero también en derechos y retribuciones con el resto de funcionarios del Gobierno Vasco, "que es un mínimo".

También reclaman formación continua en horario laboral, medios y materiales "adecuados" para hacer su trabajo (vestuario, vehículos, etc), y un número adecuado de agentes en los dispositivos policiales. "Lo escatiman siempre por un tema económico y nos pone muchas veces en peligro", han indicado. Otra reclamación es una nueva relación de puestos de trabajo y hablar de modelo policial.

## 'ERTZAINAS EN LUCHA'

El portavoz de Euspel ha afirmado que se siente "muy identificado" con 'Ertzainas en lucha'. "No son mafiosos, son compañeros con una intención máxima de trabajar para el colectivo a cambio de nada. Han sido muy valientes, se están arriesgando, se están quemando, y nosotros no vamos a admitir que parezca que hay una guerra entre ertzainas", ha apuntado. Asimismo, ha explicado que en este movimiento "hay gente de todas las organizaciones sindicales".

El representante de ErNE ha aclarado que a él le importan la Ertzaintza y todos los ertzainas y respaldarán "todo lo que sea unidad, pero sin imposiciones, sin tutelajes, sin insultos y sin amenazas", tras denunciar que algunos del movimiento asindical hayan "insultado y amenazado" a representantes sindicales.

Por lo demás, cree que todos van "en una misma dirección", en contra "del Departamento de Seguridad, del Lehendakari Urkullu y del señor Erkoreka, que nos ningunean".

Unai Garabieta, de Esan; y Juan Carlos Sáinz, de SiPE, ha compartido esta opinión. "Hay que acabar de una vez por todas con este conflicto, que está enquistado en un punto verdaderamente preocupante y vamos a llegar a la meta, que es reconducir la situación de la Ertzaintza", ha apuntado Garabieta.

Sáinz ha apostillado que "no se trata de una pancarta", sino "de ertzainas enfadados". "El enemigo solo es uno, el Departamento de Seguridad", ha defendido.

Para los sindicatos, el objetivo es lograr un acuerdo regulador "justo" y no caer "en el enfrentamiento interno" que se pretende trasladar. "El Departamento tiene la estrategia de poner el ventilador y confundir a la ciudadanía y a los ertzainas, pero no va a lograr desunirnos", han sostenido.

Preguntados por si corre peligro el Tour de Francia, han dicho que no se puede cubrir "en precario" como quiere el Departamento. Asimismo, han precisado que "el conflicto no va a parar" porque no radica en el Tour solo, aunque ha asegurado que sí pretenden aprovecharlo para que se "visualice internacionalmente que hay un conflicto muy importante dentro de la Ertzaintza". En ningún caso, tal como han aclarado, han pretendido que "no se celebre el Tour", pero han apuntado que hay una "falta de plantilla".

En su opinión, es "fácil" evitar esa "imagen" por parte del Gobierno Vasco, si se sienta a negociar" porque solo piden "mínimos". "Queremos que el Tour salga bien, pero le pedimos autocrítica. Tienen a toda la función pública en la calle y que asuma que lo está haciendo muy mal", han concluido.